









INE socializó el cuestionario censal a gobiernos departamentales, municipales y universidades

La Paz, 30 de septiembre de 2022 (INE).- Luego de recibir sugerencias y comentarios de diferentes instituciones a través del Instituto Abierto, el Instituto Nacional de Estadística (INE) llevó a cabo tres reuniones de socialización del Cuestionario censal preliminar con delegados de los gobiernos departamentales, municipales, gobiernos autónomos indígena originario campesino (GAIOC) y de las universidades públicas del país, del 27 al 29 de septiembre en el auditorio de la institución.

Las reuniones tuvieron el objetivo de socializar las conclusiones de la revisión técnica a las sugerencias remitidas al Instituto Abierto, sobre el Cuestionario censal preliminar y para dar conformidad al avance de la elaboración de este instrumento principal del próximo Censo de Población y Vivienda.

"Este Instituto Abierto ha sido creado para poder compartir con la población en general y principalmente con las instituciones que son usuarias de la información como son los gobiernos departamentales, gobiernos municipales, así como también las universidades (...). A través de esta actividad queremos demostrar que el INE comparte lo que está haciendo, que lo que está elaborando no está entre cuatro paredes, sino está con todos", refirió durante la actividad, la coordinadora General de Programa del Censo de Población y Vivienda, Martha Oviedo.

Las reuniones se iniciaron con las presentaciones del INE sobre el desarrollo del Cuestionario censal, en el marco del cronograma que se tiene previsto, las pruebas cualitativas, pruebas piloto y Censo Experimental en el que dicho Cuestionario puede sufrir ajustes.

Posterior a ello, se presentó el detalle de cada pregunta del Cuestionario censal preliminar junto a sus objetivos, y su relación con el Plan de Desarrollo Económico Social (PDES), Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y el Consenso de Montevideo; así como las 74 sugerencias que se recibieron a través del Instituto Abierto que estuvo disponible para su

Dirección: Oficina Central La Paz Avenida José Carrasco N° 1391 (Miraflores)

Tel.: (591-2) 2222333 | Fax: (591-2) 2222885

censo.ine.gob.bo











consulta del 1 al 18 de septiembre, junto a la que llegaron por otros medios (whatsApp, correo electrónico, notas físicas).

Posterior a las presentaciones técnicas, los delegados vertieron diferentes comentarios respecto a las preguntas y algunas sugerencias a las cuales el equipo técnico del INE dio la explicación necesaria y realizó las aclaraciones correspondientes, en algunos casos aceptaron las propuestas planteadas y en otros justificaron la no inclusión. Las reuniones finalizaron con la firma de acta de conclusiones firmadas por todos los presentes.

Al respecto el equipo técnico del INE informó que tomará en cuenta las sugerencias planteadas en las reuniones y una vez que se analice la factibilidad de incluirlas en el Cuestionario censal. Las reuniones finalizaron con la firma de actas de conclusiones firmadas por todos los presentes.

La última reunión cerró con palabras de agradecimiento por parte de los participantes: "Felicitar al INE por la apertura, somos usuarios de los datos y queremos que de la mejor manera salga la información", expresó Carmen Ledo, delegada del Centro de Planificación y Gestión de la Universidad Mayor de San Simón (CEPLAG – UMSS) al momento de felicitar al equipo técnico por la presentación y el trabajo que están realizando.

De la misma manera Miriam Camacho, delegada de la UMSS expresó apoyo al INE "Realmente felicitarles al INE por la presentación que han realizado (...), también nosotros como carrera y como universidad ponemos a disposición nuestra colaboración y al mismo tiempo sugerimos el apoyo en capacitación", dijo Camacho.

Por su parte la delegada de la Universidad Autónoma Gabriel René Moreno (UAGRM), Melvy Vargas valoró la participación y aporte de las universidades en la construcción del Cuestionario censal: "Nos han mostrado las preguntas, lo que han recibido de sugerencias y las observaciones que ha hecho llegar la universidad de inclusión de preguntas y ha quedado en pie, en las conclusiones que se van a tomar en cuenta todos estos aspectos. (...) La participación fue técnica del aporte de las universidades, aún queda un trecho más que avanzar, hay que mejorar hay que hacerlo mucho más ágil y más fácil de entender", expresó.

Así también, Godofredo Sandoval, delegado del Instituto de Investigaciones Sociológicas de la Universidad Mayor de San Andrés (IDIS- UMSA) expresó su predisposición para apoyar al INE y participar para otras convocatorias.

**Dirección: Oficina Central La Paz** Avenida José Carrasco N° 1391 (Miraflores) Tel.: (591-2) 2222333 | Fax: (591-2) 2222885

censo.ine.gob.bo













Director general del INE, Gastón Cordero da las palabras de bienvenida en la primera reunión con delegados de los gobiernos autónomos departamentales.













Delegados de los gobiernos autónomos municipales participaron de la tercera reunión de socialización.













Tercera reunión con delegados de universidades públicas.